



Córdova Morales Adonis Omar

Dr. Jiménez Ruiz Sergio

Ensayo de medicinas locales

Interculturalidad y salud II

2do. semestre

“C”

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 17 de marzo del 2023

Medicinas locales

En las comunidades indígenas de nuestro país y tomando en cuenta a nuestro querido Chiapas esto de la curación se practica desde hace siglos se practica de formas propias y estas se rigen por sistemas normativos ya que estos se han evolucionado desde los tiempos pre-coloniales pero algún día han pensado como y que es lo indígena una característica de ello es que están en un espacio territorial o una historia común que circulara de boca en boca o también de generación en generación también es una variante de la lengua del pueblo en la cual podemos caracterizarlo como su idioma común, su organización se divide en 6 político, cultural, social, civil, económico y religioso cuando un sistema de preocupación de una administración científica la comunidad científica es un grupo de personas con una historia esto no se puede definir solo físicamente si no también espiritualmente en la relación con la naturaleza toda al ser una sola alma obliga a tener pensamientos únicos de aceptar la diferencia en su interior este esquema único y pretendiente, románticamente por lo que niega lo individual las comunidades indígena como las conocemos es una creación colonial funcionándose con elementos existen miembros de la comunidad comparten interés, actividades y perspectivas lo cual esto conforma un sentido de identidad compartido por todos los habitantes y deriven de su pertenencia a la comunidad existieron factores que cambiaron las cuales son las epidemias, colonización y sociales reconoce un ladino de un indígena podría ser la vestimenta y el lenguaje un ligar tzotzil tiene un centro ceremonial y político donde se alojan los funcionarios públicos civiles y religiosos la penetración división entre los indígenas y ladino esto se extiende al muchos reinos de ideas indígena relación con la cosmología maya en el tipo de organizaciones en las culturas prehispánicas dentro de su organización existe algo llamado tequio esto es la organización de un trabajo totalmente obligatorio para los miembros de la comunidad en obras esto era un uso comunitario para cualquier tipo de construcción de cualquier construcción o centro ceremonial esto está conformado por un cierto número de responsabilidades comunitarias reconocidas y respetadas por miembros de la comunidad pero las personas de alto mando o llamados jefes ellos solo iban pero no se metían a las construcciones si no que solo miraban de lejos por que dentro de las comunidades indígena el prestigio y el respeto tienen un valor real y reconocido esto se va designando en 4 categorías alguacil, mayordomo, regidor y alcalde desde la mirada un hecho muy importante es como la comunidad indígena se va integrando ya que para que pase esto se va promoviendo la homogeneidad social a través de valores compartidos en la cual los mismos sistemas lo implican sus participaciones definen sus fronteras a la comunidad los rituales en ese tiempo solo eran para que solo se diera lo del catolicismo con ayuda de los españoles las instituciones tienen un efecto equilibrador de todos los tipos de riquezas en este tiempo los médicos locales y desde una mirada política fue posible incorporar todo tipo de conocimiento a si mismo los investigadores agregaron plantas a su farmacopea además de la medicina cosmopolita el como el reconociendo herbolario de los médicos locales esto se ha llevado a cabo desde las últimas décadas del siglo xx pero la racionalidad gradualmente en el orden ya que no eran a veces conformidades la modernidad es una condición gradualmente esto se da en un orden global donde se tuvo que llegar a la percepción de las nuevas formas de personalidad durante esta modernidad es una cindicion cultural que aun cuando se va universalizando de formas prácticas con la ayuda de formas alternativas que le den una modernidad con sus respectivas formas alternativas, culturales, históricos y políticos

cuando es conocimiento del médico en su sentido pertenece a lo cosmología ya que esta puede ser tradicional porque es constituida ya que esta constituida como un efecto y es también constituyente de los tzotziles ya que se han transformado para el buen funcionamiento uno de los procedimientos que hacían las culturas en el uso de la arcilla ya que para esto ahora se utiliza como uso terapéutico para sus inicios de esto tendríamos que viajar aprox. Unos 3000 años y el lugar donde fue descubierta la arcilla fue nada más y menos que en Egipto este lugar fue la cuna de la utilización de la arcilla los que los descubrieron fueron los médicos de los Foráneos su registro fue con los papiros ya quienes ellos eran los que trabajaban con los foráneos esta arcilla se encontraba en las tierras más quemadas por el sol en ese tiempo miles de personas se dedicaban a el transporte de grandes y pesadas piedras la arcilla la utilizaban principalmente para curar heridas de la piel pero también para tratar inflamaciones algo muy extraño es que la utilizaban como embalsamadores para la momificación de los cuerpos y miles de años tarde los griegos lo utilizaban y la llamaron como tierra de Lemnos y ellos la utilizaban en forma de plancha y lo aplicaban en la piel para combatir ciertas infecciones cutáneas o también las quemaduras y contra las morduras de las serpientes y existió un historiador que investigo las propiedades positivas de esta por medio del subsuelo el sabio Dioscórides hablo sobre la arcilla y sobre su tratado en la materia medica y dijo que cura accesos y cicatriza las heridas en cuanto se producen, la arcilla se conocía Roma antigua y fue el Plinio quien relevo su historia natural y como era su uso cerca de Nápoles la secaban y la mezclaban con trigo para tratar afectaciones gástricas Auxena filosofo Árabe príncipe de los médicos el también da una opinión de la arcilla y habla de ella en sus curas, el origen de la arcilla es de forma mineral y se deriva de la descomposición de feldespato o también llamados sicatos de aluminio, potasio y sodio ya que esto se forma a altas temperaturas bajo la corteza terrestre para la maleabilidad de la arcilla utilizo unos contemporáneos cuales son la cal, magnesio, la limonita y ácidos alcalinos y en un centro nación encontraron que a la descomposición de la arcilla se encontró silicio, aluminio, hierro y titanio para hacer contraste con esto la arcilla regula las temperaturas, es absorbente, cicatrizante y es muy buena para la regeneración celular para el tipo de beneficios a la salud y bienestar dependerán el tipo de arcilla y la forma de aplicación la más recomendada es la forma de mascarilla o baños con ella a esta se le puede agregar aceites esenciales o plantas para una acción terapéutica esta también es antibacteriana y antiinflamatoria y favorece a la cicatrización en las heridas en la piel y elimina las contracturas en la piel un dato interesante es que los baños de arcilla favorecen al sistema inmunológico. La acilla roja mejora la circulación, cura la rigidez, desaparece la fiebre por su alto contenido de óxido de hierro y también encontramos a la arcilla verde la cual trata afecciones de las piernas o articulaciones, músculos o edemas. La medicina naturalista surgió desde el tiempo inmorales y se va transmitiendo de generación en generación la medicina tradicional y cultural está constituida por la práctica de medicamentos para prevenir, diagnosticar y eliminar los desequilibrios físicos, metales y sociales el nivel de conocimiento sobre una acupuntura se necesita de la enseñanza del médico y que él estudia para poder obtener el título de master en la medicina natural y tradicional ya que él lo principal que quiere es prevenir y tratar las enfermedades a través de sus propias capacidades o sus recursos biológicos naturales. Hipócrates hizo un hito de la medicina natural en el pasado el dio la implantación de ejercicios, dietas, plastas, etc. Lo que se puede seguir utilizando desde ese momento es la utilización de las plantas medicinales y creo que esto se utilizar no se acaba esto seguirá transmitiéndose de generación en generación, en las últimas décadas los

procederes de la medicina natural y tradicional se han abierto con el paso del tiempo en muchos países contra ciertas enfermedades resistentes a cualquier tipo de tratamiento han ofrecido resultados sorprendentes ya que el nivel de conocimiento y aplicación de la medicina natural y tradicional en el personal de enfermería ya que ellos son la mano derecha de un doctor y contribuyen al bienestar y al logro de una persona o paciente. La medicina tradicional posee diversos usos pero no siempre sabemos actuar ya que en el artículo que leímos nos encontramos con una comunidad que se encuentra afectada sin embargo las atenciones de nivel primario ya que es el trabajo comunitario donde se encuentran la expresión de la política para poder llevar los entornos de nuestras vidas pues ya que estos resuelven amplios problemas comunitarios de medicamentos muy costosos y que estos traen efectos secundarios en los pacientes pueden ser muy costosos pero hace facilitar la información hacia otros técnicos para que puedan coincidir y es así como funciona la fangoterapia.

Bibliografía

Gómez Peralta, H. (2005). Los usos y costumbres en las comunidades indígenas de los Altos de Chiapas como una estructura conservadora. *Estudios políticos (México)*, (5), 121-144.

Ayora Diaz, S. I. (2010). Modernidad alternativa: medicinas locales en los Altos de Chiapas. *Nueva antropología*, 23(72), 11-31.

Borgeosis, P. (2016). *El extraordinario poder curativo de la arcilla*. De vecchi; ediciones

Hidroterapia. (s.f). *Luis Berma*, es, 1-7